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SI: Vamos a comenzar el programa –dijo Sofía- señalando que David, 

antidemocráticamente, se negó a participar en un programa de TV y hoy lo van a 

pasar con David Morales Bello y Leonardo Montiel Ortega, y se dará otra 

oportunidad para que hablen lo que ellos consideran de segunda o tercera. 

Entonces, nosotros invitamos el otro día a Rodríguez Sáez para demostrar, para 

que hablara aquí en el programa. Él habló muy bien y contestó muy bien aquí. 

Demostró que es un hombre capaz, que conoce el problema de Cuba, que es un 

dirigente muy preocupado y que, en realidad, no era justo que un dirigente tan 

importante y un partido tan importante... ninguna era una persona así... 

 

DMB: Estabas hablando en plural –dijo DMB- y ahora lo haces en singular. 

 

RH: Reinaldo señaló que Rodríguez Sáez es Subsecretario Nacional de Copei. 

 

DMB: Si yo fuese copeyano –dijo David- trataría de defender mi infalibilidad, 

pero yo soy adeco, soy humano, y nada me dices cuando me adviertes que falló. 

Yo puedo fallar mucho, muchas veces. 

 

SI: Esta vez fallaste, dijo Sofía. 

 

DMB: No, no, un momentico. Eso es distinto. Puedo fallar muchas veces, es 

humano fallar. 

 

CR: Es que los adecos dicen: Yo me podré equivocar, pero no me equivoco, dijo 

Carlos. 

 

DMB: No, no, no. Ahí está la diferencia. Tú como observador debes haberlo 

advertido. Los adecos decimos: Me puedo equivocar, me equivoco y rectifico. 



Los copeyanos dicen: Me puedo equivocar, pero sistematizo el equívoco. Pero 

vamos al caso concreto. En realidad, sobre esta cosa, ustedes que son gente tan 

avisadas tiene que haber advertido que se ha creado toda una tempestad en un 

vaso de agua ¿Cómo se explican ustedes que el partido de gobierno le haya 

dedicado cuatro páginas de "Copei dice...", la de El Nacional, la de Últimas 

Noticias, la de Meridiano y la de El Universal, son sus páginas que ellos publican en 

cada periódico. Ellos cambian el material, ellos no repiten el material. Sin 

embargo, ya esto es a lo que me quiero referir, han repetido el material en lo que 

respecta al ataque contra David Morales Bello, singularizándolo, por cierto, 

porque interesa mucho hacer aparecer a David Morales Bello como un burgués 

engreído, soberbio, arrogante, que menosprecia a un pobre trabajador, que se 

siente que está colocado en un pináculo donde mira olímpicamente a los demás 

¿Quién lo va a creer, Sofía? ¿Quién lo puede creer? ¿Tú te acuerdas cuando tú me 

conociste a mí? Yo era un estudiante que me iniciaba en la UCV, estudiaba 

primer año de Derecho y era un trabajador de la radio, era líder estudiantil 

también, trabajando en la radio como locutor hasta las 11 de la noche todos los 

días. Y aprovechaba entre 10 y 11, que el programa generalmente era grabado, 

para estudiar. Muchas veces, por cierto, yo vivía de Miranda a Maderero, y tenía 

que venirme a pie porque no lograba que la emisora se despidiera a las 11 en 

punto y el último autobús de Paraíso directo pasaba a las 11. Los choferes amigos 

míos algunas veces me esperaban en la puerta de Ondas Populares para que yo 

me viniera hasta la placita Miranda, pero otras veces me tenía que venir a pie. Yo 

ganaba 250 bolívares en Ondas Populares y con eso me mantenía mis estudios. 

Esa formación mía... militaba en AD –dijo a pregunta-... esa formación mía 

significa que he sido un trabajador. Yo he sido y soy un trabajador. Cuando una 

persona tiene esta formación, resulta ridículo que de golpe lo quieran colocar 

como si fuera alguien engreído. No hay nada de eso que han dicho. Todo es una 

campaña. Cuando yo estaba viendo el programa pensaba que Carlos era un 

hombre muy objetivo en sus apreciaciones. Yo sé que esto ni en ninguna otra 

cosa responde a resortes distintos a su propia conciencia, pero, sin embargo, está 

dando ya por aceptado que David Morales Bello se negó a discutir con un 

dirigente sindical. Y lo dijiste durante el programa varias veces. De modo que 

quien te oyó a ti en ese programa llegó a la conclusión de que, 

definitivamente, David Morales Bello se comportó con soberbia, etc. Es la 

imagen mía que les ha vendido a ustedes Copei y el Gobierno con su 



propaganda. Ustedes no han debido opinar, como periodistas objetivos, hasta no 

oír a la otra parte. 

 

SI: Oye, David –dijo Sofía-, después de que te niegas a sentarte con sindicalistas, 

ahora estás regañando periodistas. 

 

DMB: No, mi querida amiga –dijo David-. Les estoy diciendo a los periodistas 

que no es justo que, cuando hay dos posiciones, tomen como cierta una sin 

escuchar a la otra. Vamos a los hechos, vamos a los hechos. Esto se ha explicado 

bastante, e incluso Francisco Olivo lo dijo por este mismo canal en otro 

programa de TV y hoy en la prensa se publican sus palabras. Ustedes son gentes 

del medio y por eso lo conocen. En Venezuela hay una tradición conforme a la 

cual los programas de TV se organizan en forma tal que quienes intervienen en 

ellos, cuando no es un programa unipersonal con un entrevistado, sean personas 

que más o menos se correspondan, no en cuanto a ridiculeces ni formalismos 

sino que correspondan en cuanto a lo que representan. Cuando ustedes 

organizan un programa con los Secretarios Generales de los partidos, pues 

ustedes traen a los Secretarios Generales de los partidos políticos. Y cuando 

organizan un programa con los sindicalistas, pues traen a los dirigentes sindicales. 

Ésa es una cuestión que no obedece a una estereotipación clasista sino que se 

trata siempre de homogeneizar en los programas que los criterios que se oigan 

desde diferentes ángulos sean criterios que se correspondan y que la gente sepa a 

quien está oyendo. Este programa lo organiza Paco Benmamán, por el canal 8. 

Me llama, me invita, me pregunta si deseo participar en el programa en el cual se 

va a conversar acerca de los efectos electorales de la oferta del gobierno del Dr. 

Caldera de restablecer las relaciones entre Venezuela y Cuba, y que él desea que 

yo, como Presidente de la Comisión Electoral Nacional de AD, vaya a participar 

en el mismo. Le dije: Con muchísimo gusto, ¿quién va por otros partidos? Bueno 

–me dijo-, hasta ahora el Dr. Leonardo Montiel Ortega, que es Jefe de la 

Campaña Electoral de URD, ha confirmado su asistencia; por Copei, 

posiblemente no va a venir el Dr. Álvarez Paz porque está ocupado; en cuanto al 

Dr. Rafael Salvatierra parece que él como que no quisiera participar en el 

programa. Salvatierra es el coordinador de la campaña. Pero hay algo mejor, me 

dice Benmamán. Pedro Pablo Aguilar, cuando yo hablé con él –me dijo Paco-, 

me dijo: ¡Ah!, ¿va David? Entonces, voy yo. Yo le dije: Chico, me siento muy 

bien servido porque Pedro Pablo Aguijar es el Secretario General de Copei. El 



Dr. Pedro Pablo Aguijar, siendo Secretario Gral. de Copei y con esa frase de 

"¡Ah!, ¿viene David?", se sentía como motivado para ir él al programa. Pues, a mí 

me pareció magnífico. Cuando llegamos a la planta, saludo a un grupo en el cual 

estaban Paco Benmamán, Montiel Ortega y otra persona a quien yo no conocía. 

Los saludo a los dos y le digo: ¿Y el Dr. Pedro Pablo Aguilar no ha llegado? 

Entonces, me dice Paco Benmamán: No, hace ocho minutos llamó por teléfono 

para decir que quien viene es el señor... por favor, ¿cómo se llama usted? Y 

entonces él le dice: José Rodríguez Sáez. ¡Ah!, tanto gusto. Sí, yo vengo por él. 

No pasó más nada. Nos sentamos. Recuerdo que Rodríguez Sáez se tomó un 

café, yo me tomé un refresco. Estuvimos conversando. Conversamos acerca de la 

noticia que se había publicado en 2001 con unas declaraciones de Luis Herrera 

Campíns donde él reconoce que AD le está ganando las elecciones a Copei, pero 

ofrece que en los cuatro meses sucesivos ellos van a descontar esa ventaja. Y dijo 

Rodríguez Sáez: Por cierto, que estas son cosas, que no deben ser verdad, porque 

esto se piensa pero no se dice. Después estuvo haciendo referencia a los 

problemas que tiene Copei en la organización de las listas para diputados y 

senadores e hizo referencia concreta respecto a los problemas en el Zulia. Hubo 

una conversación entre nosotros y cuando yo refiero todo esto, Sofía, ¿tú no 

asocias nada en relación con la entrevista que hubo aquí el otro día con el joven 

Rodríguez Sáez? ¿No asocias nada? 

 

SI: Vamos a pasar a comerciales y a dejar esto en suspenso –dijo Sofía-... Tras el 

corte, Reinaldo reseñó que David Morales ha dicho que él se tomó un café, que 

Rodríguez S. se tomó un refresco... que hablaron de Luis Herrera... que ocho 

minutos antes había dicho Pedro Pablo Aguilar que no venía... Y nos dejaste en 

suspenso que si no asociábamos nada... 

 

DMB: Como los mirones vemos mejor las cosas –dijo DMB-... yo les estaba 

viendo a ustedes en el programa con Rodríguez y les voy a recordar que acá 

Rodríguez Sáez les dijo que yo había llegado en una actitud muy soberbia, que me 

había negado a conversar con él... 

 

CR: Es cierto, dijo Carlos. 

 

DMB: Y que me había mantenido aparte porque no podía yo sentarme con gente 

del sindicato. Ustedes le vieron la cara. Realmente, ¿ustedes adivinan en él cara de 



dirigente sindical? ¿Tiene cara de sindicalista? Nosotros ninguno lo sabíamos ese 

día. Pero, ¿le vieron ustedes cara de sindicalista? Entonces, cuando él se expresó 

de esa manera aquí en este programa, casi quiso decir que yo había adivinado en 

su rostro la presencia de un trabajador y que por eso me había negado a hablar 

con él ¡Eso es mentira! ¡Si estuvimos allí conversando un rato largo! Ni 

sospechaba yo que él después pudiera decir que era dirigente sindical, ni ninguno 

de los allí presentes lo sospechaba. Entonces, después de terminar de conversar, 

salimos porque nos llamaron para grabar el programa. En el camino hacia el 

estudio, se me acerca Paco Benmamán, un poco nervioso, y me dice: David, ¿tú 

lo conoces? Y le digo: No chico, yo no lo conozco, ¿quién es? Y él me dice: Yo 

tampoco, y a mí me da pena preguntarle quién es. Él ha llegado aquí diciendo que 

viene a hacer el programa. 

 

SI: Tú jamás dejas de saber quiénes son los secretarios del partido, dijo Sofía. 

 

DMB: Sí, ¡cómo no! Porque nosotros promovemos a nuestra gente. Es muy 

lamentable que no lo conociéramos, pero el culpable de eso es Copei que ha 

debido hacerlo conocer antes. Y le digo a Paco cuando íbamos al estudio: Yo, 

chico, realmente no lo conozco, pero debemos preguntarle. En eso se acerca 

Montiel Ortega y dice también: Yo no lo conozco, no sé quién es, ¿cómo 

hacemos?. Mira, les digo, es bastante difícil decirle que viene a un programa, que 

no vamos a hacer un programa con él. Éste es un programa en el cual yo he 

venido como Presidente de la Comisión Electoral de AD y pienso que Montiel 

Ortega también. 

 

SI: ¿Ya es también de AD?, dijo Sofía en plan de equívocos. 

 

DMB: Y le digo a Paco: Ustedes aquí tienen que resolver qué se va a hacer. Yo 

pienso que por tratarse de un tema tan exigente como éste, tan político, de las 

relaciones entre Venezuela y Cuba y que está planteado en un momento electoral, 

eso debe ser tratado por unas gentes conocidas como dirigentes de los partidos 

porque incluso al público le conviene, le interesa saber quién está hablando por 

ese partido. 

 

CR: ¿Dices tú allí, señaló Carlos. 



DMB: Sí, y además el partido mismo debe tener interés en estar representado 

por una persona que se sepa que está hablando en su nombre. Y dice Pacho: 

Miren una cosa, ¿ustedes estarían dispuestos a venir a las ocho de la noche a 

hacer el programa? Y le digo: Por mí, no hay ningún inconveniente, yo puedo 

volver a las ocho. Y Montiel Ortega dijo igual: ¡Cómo no!, yo vuelvo a las ocho, 

no hay inconveniente. Porque –dijo Paco- yo quiero ganar tiempo, llamar a 

Copei, plantear la situación y decirles que efectivamente yo estaba esperando a 

Pedro Pablo Aguijar y que ha venido una persona que yo no conozco y que vean 

si pueden mandar a otra persona que grabe con ustedes el programa. 

 

RH: Voy a hacer un paréntesis –dijo Reinaldo-. Montiel Ortega me ha contado 

lo mismo que tú. 

 

DMB: Sí, es que no puede decir otra cosa. Él es un hombre serio –dijo DMB-. 

Regresamos a las ocho de la noche y allí encontré de nuevo a Paco y a Montiel. 

Les pregunté: ¿Qué pasó por fin con Copei? Paco me dice: Yo llamé, me atendió 

el Sr. Rodríguez Ganteaume y dice que ése es el representante de Copei, que o 

discuten con él o no discuten con nadie. Imposición, sectarismo... Entonces, 

Montiel Ortega y yo, a dúo, dijimos, entonces, ante esa imposición de Copei, e 

incluso ante esa actitud de discriminarnos a nosotros, que somos Presidentes de 

dos Comisiones Electorales, que hemos venido a discutir con la gente que 

comanda la campaña electoral de Copei y de Lorenzo Fernández, nosotros 

entonces no vamos a aceptar que Copei nos imponga lo que ellos quieran. Ésa 

fue la respuesta de nosotros dos. No nos referimos en nada a esta persona, de 

quien no teníamos queja, contra quien no teníamos nada que decir. Lo vi 

respondiendo en este programa el otro día y me parece un hombre inteligente, 

que está preparado, que se ve que se ha dedicado a estudiar, pero que 

lamentablemente Copei, si no es por este incidente, nunca nos hubiera permitido 

conocerlo, porque nunca le había dado la oportunidad de que se le conociera. 

 

CR: Nosotros aceptamos como cierta, y yo no lo dudo, la versión que tú has 

dado –dijo Carlos-, en todos sus aspectos. Entonces, tendríamos que llegar a la 

conclusión de que Copei te puso una trampa y que tú caíste en ella. 

 

DMB: No, chico. No, no, no –dijo David-. Fíjate que yo voy a defender a Copei 

en este caso, voy a defender a Copei en este caso. Copei no me puso trampa. 



Copei lo que ocurre es que hace tiempo está en una actitud de querer 

minimizarme. Ésa es la verdad. Ellos, como yo les hago una oposición frontal, 

estoy constantemente en los medios de comunicación manifestando lo que 

pienso, lo escribo, lo digo, lo repito, lo converso, Copei entonces ha resuelto 

minimizarme, silenciarme. 

 

CR: Pero Rodríguez Sáez es un hombre inteligente, elocuente, dijo Carlos. 

 

DMB: Pero no es una figura conocida de Copei. Carlos, allí vamos ¿Tú sabes 

cómo interpreto yo lo de Pedro Pablo Aguilar? ¡Ah!, ¿va David?, dijo él. Es 

porque él de inmediato tuvo la mala intención, nada extraño en Pedro Pablo 

Aguilar. 

 

SI: ¿Pedro Pablo tiene mala intención?, dijo Sofía. 

 

DMB: En relación conmigo, sí. Pedro Pablo Aguilar siempre tiene esa mala 

intención, piensa malintencionadamente cuando es en relación conmigo. 

Entonces pensó: Voy a mandar a alguien para... Bueno, para molestarlo ¡No me 

molestó en absoluto! Entonces ellos invirtieron las cosas. Son los copeyanos que 

no me quieren darme a mí jerarquía. La verdad de esto la dijo Francisco Olivo 

aquí en esta misma planta, en un programa matutino, en unas palabras muy 

elocuentes. Francisco Olivo dijo: Esto es una especulación, aquí no hay nada 

sindical, aquí no hay problema de clases, aquí hay una especulación política. 

Fíjense ustedes que en sus páginas me dedican columnas enteras y aquí, en la 

revista Semana, que es una revista que todo el mundo sabe que le pertenece al 

Ministro del Trabajo y que la dirige nada menos que Alfredo Tarre Murzi, incluso 

pretenden decir que yo tengo sangre azul ¡Qué ridículos! Vamos ahora a hablar 

de problemas de interés. Aquí está planteada una serie de cosas. Yo creo que ya 

basta de este incidente. Yo no les voy a hacer más el juego. 

 

CR: Vamos a admitir que Copei –dijo Carlos- actúa con un objetivo. 

Admitámoslo también como admitimos antes ti versión de los hechos. Si esto es 

así, creo que se están saliendo con la suya porque te han puesto a decir estas 

cosas y, además, te hicieron decir otra cosa que era negativa para ti y para tu 

partido. 

 



DMB: ¿Cuál es?, dijo David. 

  

CR: Decirle al país que la pelea de Betulio estaba arreglada y que ese campeonato 

mundial, del cual Venezuela está tan orgullosa, fue comprado. 

 

DMB: Yo creo que Venezuela no está orgullosa –respondió- de ese campeonato. 

Si tú viste la pelea, sentirás vergüenza como venezolano. Copei se ha valido del 

interés electoral para desprestigiarnos a nivel internacional. Copei llega incluso al 

colmo de poner al Dr. Lorenzo Fernández a alternar en la pelea con los 

boxeadores. El locutor, por ejemplo, decía: En este momento el mexicano 

retrocede como retrocede Carlos Andrés, y Betulio González avanza como va 

avanzando Lorenzo Fernández ¿Ustedes han visto alguna vez que en un país se 

transmita un match de boxeo en esa forma? 

 

RH: Eso no lo oí yo, dijo Reinaldo. 

 

DMB: Bueno, léanse la columna de Paulina Almosny hoy en El Nacional donde 

hace la narración. Ella, que es una mujer independiente, con la inteligencia que la 

caracteriza, ella narra para sus lectores la forma como Copei hizo que se 

transmitiera ese boxeo ¡Es una cosa que no hay razón de que ocurra así! Cuando 

el Dr. Lorenzo Fernández... 

 

RH: ¿A ustedes no les molesta que ustedes no aprovecharon eso como Copei?, 

dijo Reinaldo. 

 

DMB: No, chico. Nosotros no hacemos eso. Nosotros consideramos que el 

deporte se debe respetar y hay que marginarlo de la política. Además, estoy 

seguro de que nadie, absolutamente nadie, ni los copeyanos siquiera, están 

contentos con eso que ocurrió allí. Betulio González pelea y termina su pelea a 

las doce de la noche pasada. Y al día siguiente, tú que eres periodista, Sofía, 

aparece en todos los periódicos una página completa en la que Copei se jacta de 

que Lorenzo Fernández compartió el campeonato con Betulio González ¿A qué 

hora se consigna el arte de una página en todos los periódicos para que salga al 

día siguiente? 

 

CR: Carlos comentó que según David Morales el campeón mosca debe seguir 



siendo el mexicano porque hubo un arreglo en esa pelea de Betulio. Yo sostengo 

que eso es impopular, que Copei, dos veces en la semana, logró marcar puntos 

importantes en esa campaña contra Morales Bello. 

  

DMB: Mira, Carlos, yo mandé a realizar una encuesta de opinión después de 

realizada la pelea en Maracaibo –dijo DMB- y me satisfizo mucho el resultado 

porque el pueblo de Venezuela no es tan tonto como Copei lo cree. El 90% de 

los entrevistados dijeron que se habían dado cuenta de que eso era una pelea 

organizada políticamente para hacer aparecer al Dr. Lorenzo Fernández como 

ganador. Eso lo dijo el 90% de los entrevistados, y el otro 10% se división. 

 

RH: ¿Eso fue entre gente de AD?, dijo Reinaldo. 

 

DMB: No, no, si supieras que no. Fue una muestra tomada en sectores muy 

diversificados, unas 800 personas, que es suficiente. Sofía, eres mi deudora, eres 

mi deudora porque no me has contestado a lo que te pregunté sobre a qué hora 

máxima se puede consignar un arte para la publicación de una página completa 

en un periódico cualquiera. Toma el más veloz, el que tenga la rotativa más 

moderna y contéstame. 

 

SI: Eso depende de la rotativa, supongo yo, –dijo Sofía-. 

 

DMB: Los periódicos se paran a las diez de la noche, –dijo DMB-. 

 

SI: No, más tarde, dijo Sofía. 

 

DMB: Bueno, los periódicos se paran a las 12 de la noche y a las 2 de la 

madrugada comienzan a salir a la calle. 

 

SI: A veces salen más temprano, dijo Sofía. 

 

DMB: Entonces, eso significa que los periódicos exigen que el material se 

consigne, por lo que respecta a mi experiencia, que yo todos los días mando 

material a los periódicos, a más tardara las cinco de la tarde los más liberales. 

Otros piden que sea entre dos y tres de la tarde. 

 



CR: Yo también soy periodista –dijo Carlos- y te puedo dar una respuesta y es la 

siguiente. En casos excepcionales, cuando el cliente es muy importante y cuando 

el aviso es de página completa, o sea, que no hay que armarlo como otros 

materiales, un periódico te puede aceptar dos avisos diferentes. Y Copei muy 

pudiera haber tenido dos avisos dispuestos, uno para el caso de que ganara 

Betulio y otro para el caso de que perdiera. 

 

DMB: ¿Y les hubiese podido llegar a qué hora?, dijo David. 

  

CR: Justamente al momento de entrar el periódico en prensa. Con un 

procedimiento especialmente apurado, por la importancia del cliente, una hora 

antes de que comience la rotativa a funcionar. 

 

DMB: Una hora antes, muy bien –dijo DMB-. La pelea terminó después de las 

12 de la noche. 

 

CR: Han podido entregar el aviso a las 12 y 5 minutos de la noche, dijo Carlos. 

Copei ya tenía preparado el aviso porque Copei tenía la absoluta seguridad del 

resultado de la pelea. Carlos argumentó, señalando que la plancha de la página 

puede llegar minutos antes de funcionar la rotativa al tener el espacio apartado 

por el cliente, si esto es importante. 

 

DMB: Pero yo tengo además la información de que el aviso estaba listo el día 

viernes, ni siquiera el sábado. El arte se consignó el día viernes. 

 

CR: Lo que tú dices puede ser cierto –dijo Carlos-, pero lo que yo digo también 

lo es. Tú puedes tener la rotativa lista para arrancar y montar, a última hora, uno 

de los dos avisos que hubieran preparado para una alternativa u otra. 

 

DMB: Por la importancia del cliente, ironizó David. 

  

CR: Las dos planchas están listas y, al terminar la pelea, en ese momento, en ese 

momento se pone la plancha correspondiente. 

 

DMB: Y los periódicos están detenidos mientras tanto, esperando que llegue. 

 



CR: Si el cliente es importante –dijo Carlos sonriendo-, sí. 

 

DMB: El final de la pelea lo dijo todo -dijo DMB-. Fíjate tú que el narrador 

"deportivo" entre comillas, dijo: Ha terminado la pelea, se impuso el zuliano 

Betulio González y ha resultado campeón, como va a ganar Lorenzo Fernández. 

Derrotó al mexicano como derrotado quedará Carlos Andrés Pérez. Uno de los 

que lo acompañaban en ese momento fue entrevistado por el locutor quien le 

dijo: Usted que apoya al Dr. Lorenzo Fernández, ¿qué tiene que decir al 

respecto? Y respondió: que estoy muy emocionado con el campeonato que acaba 

de ganar Getulio Vargas. 

 

CR: ¿Getulio Vargas?, dijo Carlos. 

 

DMB: Sí, Getulio Vargas, dijo. Esa gente estaba ida, aturdida, allí. 

 

RH: Ha podido decir Betulio Fernández, dijo Reinaldo. 

 

DMB: Yo estoy dolido como venezolano de que Copei sea tan irrespetuoso y tan 

desconsiderado que haya hecho esto. En la encuesta que hicimos, alguien dijo 

algo muy simpático: Cuando se le preguntó qué tenía que decir de la pelea, 

respondió: Que esta vez el frasquito lo puso Copei. Como la vez anterior se dijo 

que Betulio falló con un frasquito, con una droga y tal, entonces, hubo uno de los 

entrevistados que dijo que "esta vez el frasquito lo puso Copei". Vean como 

están haciendo que están logrando destruir en el concepto de nosotros mismos la 

inclinación por el deporte y por los deportistas. No hay derecho. 

 

RH: ¿No crees que eso no es destruir –dijo Reinaldo- sino aprovechar muy bien 

la oportunidad, aprovechar una victoria que sabían que era popular? ¿No crees 

que cuando se hace campaña electoral todos los medios son más o menos lícitos? 

 

DMB: No, no, no, de ninguna manera, dijo David Morales, de ninguna manera. 

 

RH: Cuando ayer dijiste que en esta campaña están sucediendo muchas cosas 

con las que no estás de acuerdo –dijo Reinaldo-... 

 

DMB: Y lo digo todos los días, dijo DMB. 



RH: Yo creo que muchas de esas cosas son sencillamente bien organizadas por 

Copei, bien pensadas por Copei y que no le están haciendo daño a nadie. 

 

CR: A David seguramente sí, –dijo Carlos-. 

 

RH: En la cuestión ésta de Maracaibo, la pelea... 

 

DMB: Por cierto que le oí una cosa a Leonardo Montiel Ortega. No es mío, es 

un programa matutino en esta planta. Dijo que cuando llegó Lorenzo Fernández, 

lo entrevistó el locutor y dijo: En este momento viene entrando el próximo 

Presidente de los venezolanos. Y entonces Lorenzo Fernández le preguntó: ¿A 

cuántos innings estamos de la pelea? 

 

RH: ¿Tú crees que Copei perdió algo en esta pelea, crees que Copei hizo algo 

indebido?, reiteró Reinaldo. Ellos se aprovecharon de la victoria de Betulio. 

 

DMB: Es una manía de aprovechamiento –dijo DBM- despilfarrando los dineros 

¿Cuánto le cuesta esa pelea, la transmisión por TV y por radio, al pueblo de 

Venezuela? Porque los dineros que maneja Copei son dineros que se sacan de las 

arcas nacionales. 

 

RH: Vi a Larrazábal, vi a Dáger, vi a Lorenzo Fernández -dijo Reinaldo-. Eso 

son sólo tres pasajes de avión. 

 

DMB: Compraron la boletería y la repartieron –dijo David- entre toda la gente 

de Copei para que llenaran el circo. 

 

RH: Se hubiera llenado de todos modos, dijo Reinaldo. 

 

DMB: No hay derecho a eso, han ofendido a los venezolanos y nos están 

exhibiendo mucho peor de lo que pudiéramos ser, sin pretender ser perfectos. 

Menos malo que por la encuesta que nosotros realizamos, el pueblo se ha 

percatado de eso y advierte que Copei ha hecho algo muy mal. Se lo va a cobrar 

el 9 de diciembre. No te preocupes. 

 

 



CR: Se dice que en tu partido y tú mismo, que eres Presidente de la campaña, 

están muy mortificados por la admisión que hizo Lepage de que sin ayuda del 

MEP y de URD, ustedes no tienen chance en la elección, –dijo Carlos-. 

 

DMB: Yo realmente no leí nunca eso en las declaraciones de Octavio Lepage. 

 

CR: Para frenar, para parar a Lorenzo Fernández –dijo Carlos- dijo que hace falta 

que el MEP y URD le metieran la mano a AD. 

 

DMB: Tú estás insistiendo por todos los medios de que yo te haga quedar bien 

comportándome en forma vehemente. La verdad es que hay muchas personas, 

independientemente del partido donde se encuentren, que no votaron por AD en 

el 68, pero que saben ahora que el camino cierto para derrotar a Copei, para 

derrotar a Lorenzo Fernández, para librar al país de la pesadilla es que el actual 

gobierno, que ese camino cierto es votar por AD, es votar por Carlos Andrés. 

Ésa es una gran verdad y no está en el terreno de la discusión. Tú, que te mueves 

todos los días en tantos ambientes, que tienes tantas relaciones, sabes que es así. 

Allí no hay acuerdos ni nada de eso. 

 


